

BAB VI

KESIMPULAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan hasil penelitian yang telah dilakukan terkait dengan pengaruh pembiayaan *mudharabah*, *musyarakah* dan piutang *murabahah* terhadap Profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Secara parsial pembiayaan *mudharabah* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung. Artinya semakin tinggi variabel pembiayaan *mudharabah* akan menurunkan profitabilitas. Hal ini dikarenakan pembiayaan *mudharabah* kurang diminati oleh pihak lembaga keuangan syariah sehingga pembiayaan *mudharabah* menurun. Namun, perolehan profitabilitas akan meningkat karena pihak lembaga keuangan syariah berpeluang memperoleh bagi hasil secara terus menerus selama usaha nasabah masih berjalan.
2. Secara parsial pembiayaan *musyarakah* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung. Artinya semakin tinggi variabel pembiayaan *musyarakah* akan menurunkan profitabilitas. Hal ini dikarenakan dalam pembiayaan *musyarakah* menggunakan sistem bagi hasil sehingga lembaga keuangan syariah seharusnya sebagai mitra tidak melepaskan semua pengelolaan

dilakukan oleh mitra. Agar pengelolaan operasional usaha semakin profesional dan akan meningkatkan pendapatan usaha yang dijalankan.

3. Secara parsial piutang *murabahah* berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung. Artinya semakin tinggi variabel piutang *murabahah* akan meningkatkan profitabilitas. Hal ini disebabkan piutang *murabahah* paling banyak diminati dalam lembaga keuangan syariah karena piutang *murabahah* menggunakan prinsip jual beli sehingga membuat tingkat pengembalian dan perolehan laba stabil.
4. Secara simultan atau bersama-sama pembiayaan *mudharabah*, *musyarakah* dan piutang *murabahah* berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas BMT Sahara Kauman Tulungagung. Artinya semakin tinggi variabel pembiayaan *mudharabah*, *musyarakah* dan piutang *murabahah* secara bersama-sama akan meningkatkan profitabilitas pada BMT Sahara Kauman Tulungagung.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian ini, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi BMT Sahara Kauman Tulungagung

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan bagi pihak BMT Sahara Kauman Tulungagung, bahwa dalam menentukan kebijakan pembiayaan *mudharabah*, *musyarakah* dan piutang *murabahah* perlu memperhatikan faktor-faktor yang mempengaruhi pembiayaan

tersebut, baik itu faktor internal maupun faktor eksternalnya. Dan untuk selanjutnya BMT Sahara Kauman Tulungagung diharapkan mampu meningkatkan penyaluran pembiayaan *mudharabah* dan pembiayaan *musyarakah* kepada nasabah agar bisa sejalan dengan piutang *murabahah*. Sehingga mampu mempercepat kemajuan ekonomi dan meningkatkan kualitas perusahaan dan kuantitas kepercayaan masyarakat terhadap BMT Sahara Kauman Tulungagung.

2. Bagi Akademisi

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi pemikiran bagi penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan laporan keuangan maupun pembiayaan yang terdapat pada lembaga keuangan syariah, terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam khususnya jurusan perbankan syariah.

3. Bagi Peneliti yang Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan peneliti menambah variabel-variabel lain selain yang digunakan dalam penelitian ini dan menggunakan sampel data terbaru agar penelitian diperoleh hasil yang lebih baik.